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Заседание открывается в 10 ч 10 мин. 
 

Утверждение повестки дня (PBC/12/OC/1) 
 

1. Повестка дня утверждается. 

 

Проект доклада Комиссии по миростроительству 

о работе ее одиннадцатой сессии (PBC/11/OC/L.1) 
 

2. Председатель напоминает, что проект доклада 

Комиссии по миростроительству о работе ее одинна-

дцатой сессии (PBC/11/OC/L.1) был в предваритель-

ном порядке неофициально одобрен Организацион-

ным комитетом в ходе неофициальных консультаций 

до завершения его перевода на все официальные 

языки Организации Объединенных Наций. В про-

екте доклада отражена проведенная в 2017 году ра-

бота Комиссии по осуществлению соответствующих 

рекомендаций, содержащихся в резолюции 70/262 

Генеральной Ассамблеи и резолюции 2282 (2016) 

Совета Безопасности об обзоре миростроительной 

архитектуры, и выполнению первоочередных задач, 

определенных в программе дальнейших действий, 

содержащейся в докладе, а также представлены ос-

новные направления деятельности на 2018 год. До-

клад будет рассматриваться Генеральной Ассам-

блеей и Советом Безопасности. 

3. Г-н Бэссё (Япония) говорит, что, хотя Комис-

сии пришлось пережить несколько сложных перио-

дов, она добилась значительного прогресса. Члены 

Комиссии демонстрировали больший интерес к ра-

боте ее страновых структур, которым за последние 

два года удалось достичь большей транспарентности 

и подотчетности. Комиссия также укрепила свои 

партнерские отношения со Всемирным банком, за-

нималась тематическими вопросами и сосредото-

чила свое внимание на странах, не охваченных суще-

ствующими страновыми структурами. Оратор при-

зывает членов Комиссии поддержать предложенную 

Генеральным секретарем реформу архитектуры 

мира и безопасности Организации Объединенных 

Наций, в предусматривающую необходимость уде-

лять больше внимания предотвращению конфликтов 

путем содействия в укреплении связующей роли Ко-

миссии в системе Организации Объединенных 

Наций и повышения результативности взаимодей-

ствия между Комиссией и Фондом миростроитель-

ства. 

4. Проект доклада принимается. 

 

Выборы должностных лиц 
 

5. Председатель говорит, что, как он понимает, 

исходя из ранее проведенных консультаций между 

региональными группами и членами Организацион-

ного комитета, Комитет готов избрать нового Пред-

седателя Комиссии по миростроительству. 

6. Председателем на период, заканчивающийся 

31 декабря 2018 года, путем аккламации избирается 

Румыния. 

7. Председатель говорит, что Группа азиатско-ти-

хоокеанских государств одобрила кандидатуру Рес-

публики Корея на должность заместителя Председа-

теля Комиссии на ее двенадцатой сессии. 

8. Республика Корея путем аккламации избира-

ется заместителем Председателя на период, закан-

чивающийся 31 декабря 2018 года. 

9. Председатель говорит, что Группа западноев-

ропейских и других государств одобрила кандида-

туру Германии на должность заместителя Председа-

теля Комиссии на ее двенадцатой сессии. 

10. Германия путем аккламации избирается заме-

стителем Председателя на период, заканчиваю-

щийся 31 декабря 2018 года. 

11. Бразилия вновь избирается Председателем 

Структуры по Гвинее-Бисау; Канада вновь избира-

ется Председателем Структуры по Сьерра-Леоне; 

Марокко вновь избирается Председателем Струк-

туры по Центральноафриканской Республике; Шве-

ция вновь избирается Председателем Структуры 

по Либерии; и Швейцария вновь избирается Предсе-

дателем Структуры по Бурунди на период, заканчи-

вающийся 31 декабря 2018 года. 

 

Заявление покидающего свой пост Председателя 
 

12. Председатель говорит, что во время пребыва-

ния его страны на посту Председателя ее делегация 

способствовала повышению значимости работы Ко-

миссии в рамках миростроительной архитектуры 

Организации Объединенных Наций, опираясь на по-

литический импульс, созданный благодаря приня-

тым в 2016 году двум резолюциям Генеральной Ас-

самблеи и Совета Безопасности об обзоре миростро-

ительной архитектуры, и на твердую привержен-

ность Генерального секретаря делу предотвращения 

конфликтов и поддержания мира. 

13. В 2017 году, помимо работы страновых струк-

тур, Комиссия обеспечивала, чтобы постоянное вни-

мание международного сообщества было направ-

лено на Гамбию, после того, как Совет Безопасности 

прекратил проведение обсуждений ситуации в этой 

стране, и по просьбе Соломоновых Островов, Ко-

лумбии и Шри-Ланки проводила совещания для об-

суждения ситуации в этих странах. Эти совещания 

https://undocs.org/ru/PBC/12/OC/1
https://undocs.org/ru/PBC/11/OC/L.1
https://undocs.org/ru/PBC/11/OC/L.1
https://undocs.org/ru/A/RES/70/262
https://undocs.org/ru/S/RES/2282(2016)
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стали примером того, как страны, имеющие право на 

получение помощи из Фонда миростроительства, 

могут использовать Комиссию в качестве площадки 

для выступлений с целью заручиться глобальной по-

литической поддержкой, необходимой для выполне-

ния их приоритетных задач в области мирострои-

тельства, тем самым способствуя повышению ре-

зультативности взаимодействия между Комиссией и 

Фондом. 

14. Комиссия продолжила применять региональ-

ный подход к миростроительству, обсуждая положе-

ние в Сахельском регионе, бассейне озера Чад и рай-

оне Великих озер. Рассматривая вопрос о Сахеле по 

просьбе Совета Безопасности, Комиссия укрепит 

свой авторитет в качестве консультативного органа 

при Совете Безопасности при условии, что в 

2018 году она сможет добиться конкретного про-

гресса. Моральная и политическая поддержка со 

стороны членов Комиссии является беспрецедент-

ной и может побудить страны к более тесному со-

трудничеству с Комиссией. Следовательно, такое 

взаимодействие не должно ограничиваться проведе-

нием разовых совещаний, и Комиссия должна выра-

ботать практические способы оказания странам по-

мощи в достижении их приоритетных задач в обла-

сти миростроительства. 

15. В целях укрепления партнерских связей с заин-

тересованными сторонами, не входящим в систему 

Организации Объединенных Наций, Комиссия про-

водила ежегодные совещания с представителями 

Всемирного банка для обсуждения ситуации в стра-

нах, получающих ее поддержку. Комиссия должна 

использовать такие совещания в целях мобилизации 

ресурсов для соответствующих стран. Кроме того, 

Комиссии необходимо укреплять партнерские отно-

шения с Африканским банком развития и продол-

жать налаживать связи с Африканским союзом и 

другими региональными организациями. 

16. Комиссия изучала способы взаимодействия с 

частным сектором путем сотрудничества со структу-

рами, принимающими участие в «Глобальном дого-

воре» Организации Объединенных Наций. При этом 

делегации Норвегии и Индонезии, которые являются 

координаторами по вопросам финансирования, по-

могли организовать совещание на уровне экспертов 

по этому вопросу. Как подчеркивалось на Азиатской 

конференции по вопросам миростроительства и 

предотвращения конфликтов, которая была органи-

зована Министерством иностранных дел Респуб-

лики Корея, Фондом Дага Хаммаршельда и Управле-

нием по поддержке миростроительства, взаимодей-

ствие с национальным частным сектором и эффек-

тивные государственно-частные партнерства имеют 

ключевое значение для экономического роста, миро-

строительства и поддержания мира. Путем дальней-

шего развития партнерских связей с частным секто-

ром и гражданским обществом Комиссия будет 

укреплять свою координирующую роль и повышать 

качество рекомендаций, которые она предоставляет 

своим вышестоящим органам. 

17. Просьбы Совета Безопасности к Комиссии о 

предоставлении консультационной помощи по мно-

гим региональным и страновым вопросам свиде-

тельствуют о более активном взаимодействии между 

Комиссией и Советом. Комиссия также провела сов-

местное заседание с Экономическим и Социальным 

Советом для обеспечения учета социальных и эконо-

мических аспектов проблем, с которыми сталкива-

ется Сахель. Комиссии необходимо рассмотреть во-

прос о способах сотрудничества с другими органами 

Организации Объединенных Наций в целях содей-

ствия применению комплексного подхода к миро-

строительству. 

18. В 2017 году, в рамках усилий по диверсифика-

ции методов работы Комиссии, председатели стра-

новых структур ежеквартально проводили брифинги 

для Организационного комитета, а Управление по 

поддержке миростроительства регулярно проводило 

для Комиссии брифинги о деятельности Фонда ми-

ростроительства. 

19. Комиссия назначила координаторов по темати-

ческим вопросам, включая гендерную проблема-

тику, финансы и институциональную ответствен-

ность, и должна привлекать всех своих членов к ока-

занию помощи отдельным странам. Комиссия 

должна использовать свою координирующую роль 

для проведения регулярных обсуждений с междуна-

родными финансовыми учреждениями в целях мо-

билизации ресурсов, налаживания контактов с по-

тенциальными двусторонними и многосторонними 

донорами и налаживания связей между заинтересо-

ванными сторонами в областях, представляющих 

интерес для соответствующих стран. 

20. Необходимо укреплять потенциал Управления 

по поддержке миростроительства, с тем чтобы оно 

могло оказывать Комиссии более эффективную под-

держку. Оратор выражает надежду на то, что Гене-

ральный секретарь будет способствовать повыше-

нию эффективности Комиссии и укреплению связу-

ющей роли Управления по поддержке мирострои-

тельства в реализации задуманной Генеральным сек-

ретарем реформы Организации Объединенных 

Наций. 

21. Г-н Жинга (Румыния) занимает место Предсе-

дателя. 
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Заявление вступающего в должность Председателя 
 

22. Председатель говорит, что его страна имеет 

давние традиции многосторонней дипломатии, бу-

дучи одним из основателей Лиги Наций, который с 

самого вступления в Организацию Объединенных 

Наций в 1955 году вносит значительный вклад в пре-

вентивную дипломатию, предотвращение конфлик-

тов, миростроительство и посредничество. Румыния 

предоставила тысячи военнослужащих для миссий 

по поддержанию мира; из всех членов Европейского 

союза Румыния предоставляет больше всего поли-

цейских для службы под флагом Организации Объ-

единенных Наций;  Румыния является единственным 

государством-членом, предоставляющим группы 

непосредственного охранения высокопоставленных 

должностных лиц Организации Объединенных 

Наций в особо опасных районах. Оратор рассчиты-

вает на то, что все члены Комиссии будут работать 

как одна команда в целях дальнейшего повышения 

востребованности работы Комиссии для всех парт-

неров, особенно для Совета Безопасности. 

23. В 2018 году перед Комиссией стоят две цели: 

осуществлять рекомендации, изложенные в годовом 

докладе Комиссии, и продолжать работу по реализа-

ции недавних инициатив. Первая из приоритетных 

задач Комиссии будет заключаться в том, чтобы про-

должать применять региональный подход к миро-

строительству, уделяя при этом особое внимание 

Сахелю и району Великих озер. Роль Комиссии в со-

действии миростроительству и поддержанию мира в 

этих двух регионах была признана в заявлении Пред-

седателя Совета Безопасности об укреплении мира в 

Западной Африке (PRST/2017/2) и резолюции 2389 

(2017) Совета Безопасности о ситуации в районе Ве-

ликих озер. Комиссия может способствовать нала-

живанию партнерских отношений между странами 

региона, Организацией Объединенных Наций и дру-

гими партнерами в целях устранения коренных при-

чин конфликта. Оратор также призывает страны ис-

пользовать Комиссию как площадку для обмена опы-

том в области миростроительства и развития парт-

нерских отношений с ключевыми заинтересован-

ными сторонами. 

24. Вторая приоритетная задача Комиссии будет 

заключаться в укреплении партнерских отношений с 

региональными и субрегиональными организаци-

ями, международными финансовыми учреждениями 

и организациями гражданского общества. В частно-

сти, Комиссия должна пользоваться взаимодополня-

ющим характером работы, которую Организация 

Объединенных Наций и Всемирный банк выполняют 

для решения комплексных проблем в сферах поли-

тики, безопасности и развития. Путем укрепления 

стратегического характера взаимодействия с част-

ным сектором, инвестиции которого необходимы для 

достижения устойчивого развития в постконфликт-

ной обстановке, Комиссия может способствовать по-

вышению осведомленности о приоритетных задачах 

стран-партнеров в области миростроительства и 

привлечению частного сектора к определению целей 

в области миростроительства. В 2018 году основные 

заинтересованные стороны будут приглашены к уча-

стию в ежегодной сессии Комиссии для анализа ши-

рокого круга проблем в области безопасности, а 

также политических и социально-экономических 

трудностей, с которыми сталкивается Сахельский 

регион, и хода осуществления Комплексной страте-

гии Организации Объединенных Наций в отноше-

нии Сахеля. 

25. Третья приоритетная задача Комиссии заклю-

чается в оказании поддержки затронутым конфлик-

том странам на любом этапе конфликта, начиная от 

предотвращения и заканчивая восстановлением и 

развитием, при условии, что эти страны желают 

наладить взаимодействие с международным сообще-

ством. В деле миростроительства следует уважать 

суверенитет соответствующих государств, а те 

должны брать на себя ответственность за процесс 

миростроительства. Комиссия должна повышать 

свой авторитет, укрепляя отношения с Советом Без-

опасности и внося ценный вклад в работу Совета без 

вмешательства в его мандат. 

26. Четвертая приоритетная задача Комиссии за-

ключается в том, чтобы привести свои процедуры 

разработки программ и политические цели в соот-

ветствие с процедурами и целями Фонда миростро-

ительства, который, как надеется оратор, будет иг-

рать все более важную роль в деле осуществления 

резолюций Совета Безопасности и Генеральной Ас-

самблеи об обзоре миростроительной архитектуры. 

Комиссия будет проводить регулярные совещания с 

Управлением по поддержке миростроительства, 

чтобы быть в курсе событий в странах, которым она 

оказывает поддержку, и способствовать повышению 

уровня информированности доноров и международ-

ных финансовых учреждений о работе Фонда и той 

роли катализатора, которую он играет в усилиях по 

миростроительству. 

27. Пятая приоритетная задача Комиссии заключа-

ется в том, чтобы повысить осведомленность об 

укрепленной консультативной роли Комиссии при 

Генеральной Ассамблее и Совете Безопасности и ее 

усовершенствованных методах работы. Для этого 

Комиссия обеспечит доступ к своим открытым засе-

даниям посредством веб-трансляции. 

https://undocs.org/ru/S/PRST/2017/2
https://undocs.org/ru/S/RES/2389(2017)
https://undocs.org/ru/S/RES/2389(2017)
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28. Долгосрочный процесс миростроительства 

должен носить транспарентный характер и преду-

сматривать возможность широкого участия и прове-

дения консультаций. Таким образом, обеспечивая 

баланс между транспарентностью и конфиденциаль-

ностью проходящих в Комиссии обсуждений, члены 

Комиссии будут проводить больше открытых заседа-

ний и приглашать средства массовой информации 

стать ее партнерами по миростроительству. 

29. Комиссии следует опираться на недавно до-

стигнутые улучшения, с тем чтобы служить связую-

щим звеном между Советом Безопасности, Гене-

ральной Ассамблеей и Экономическим и Социаль-

ным Советом и помогать этим органам повышать со-

гласованность их усилий в области миростроитель-

ства. Комиссии также необходимо активизировать 

свое взаимодействие с конкретными странами и рас-

ширять круг вопросов, рассматриваемых Организа-

ционным комитетом. 

 

План работы Комиссии по миростроительству 
 

30. Председатель говорит, что представители Бу-

рунди, Европейского союза, Марокко, Сьерра-

Леоне, Центральноафриканской Республики, Швей-

царии, Швеции и Южной Африки обратились с 

просьбой об участии в обсуждении рассматривае-

мого пункта. 

31. По приглашению Председателя г-н Шингиро 

(Бурунди), г-жа Чернельхази (Европейский союз), 

г-н Кадири (Марокко), г-н Джордж (Сьерра-Леоне), 

г-жа Кпонго (Центральноафриканская Республика), 

г-н Лаубер (Швейцария), г-н Оррениус Скау (Шве-

ция) и г-н Дэвидсон (Южная Африка) занимают ме-

ста за столом Комитета. 

32. Председатель говорит, что, согласно пункту 4 

приложения к проекту доклада Комиссии о работе ее 

одиннадцатой сессии (PBC/11/OC/L.1), Комиссия 

должна утвердить годовой план работы, основанный 

на программе дальнейших действий, изложенной в 

годовом докладе Комиссии. Этот план будет дораба-

тываться и распространяться среди государств-чле-

нов на ежеквартальной и ежемесячной основе с ука-

занием сроков проведения заседаний, мероприятий 

и поездок членов Комиссии во всех ее структурах. 

Члены Комиссии получили предлагаемый план ра-

боты Организационного комитета и план деятельно-

сти Председателя по осуществлению мер, сформули-

рованных в программе дальнейших действий. Ора-

тор говорит, что, как он понимает, Комитет в предва-

рительном порядке принимает предлагаемый план 

работы. 

33. Решение принимается. 

34. Г-н Фернандес-Таранко (помощник Генераль-

ного секретаря по поддержке миростроительства) 

говорит, что усилия делегации Республики Корея по 

осуществлению двух резолюций Генеральной Ас-

самблеи и Совета Безопасности об обзоре миростро-

ительной архитектуры повысили авторитет Комис-

сии. Проведенные Комиссией совещания по Сахелю 

и району Великих озер продемонстрировали ее ко-

ординирующую роль, а меры, принятые Комиссией 

в ответ на ситуацию в Гамбии, показали, что она мо-

жет служить форумом для обмена опытом между за-

интересованными странами. Комиссия должна про-

должать повышать результативность взаимодей-

ствия с Фондом миростроительства и делать свои за-

седания доступными для широкой аудитории. Про-

ходящие в Комиссии обсуждения конкретных вопро-

сов дают заинтересованным странам возможность 

поделиться опытом в области миростроительства и 

показывают, насколько важно, чтобы страна взяла на 

себя ответственность за собственный процесс миро-

строительства. Хотя все ситуации уникальны, у них 

есть общие черты, и поэтому важно обмениваться 

информацией об извлеченных уроках. 

35. Оратор приветствует поставленные Председа-

телем приоритетные задачи и его намерение поддер-

живать востребованность работы Комиссии путем 

расширения ее масштабов. Управление по под-

держке миростроительства будет помогать Комис-

сии обеспечивать более оперативное реагирование 

на всех этапах конфликта и содействовать его 

предотвращению. Предстоящее совещание высокого 

уровня по вопросам миростроительства и поддержа-

ния мира даст Комиссии возможность продемон-

стрировать свой потенциал и будет включать призыв 

к внесению взносов в Фонд миростроительства. 

Важно определить приоритетные направления в рас-

пределении средств на финансирование усилий в об-

ласти миростроительства. Члены Комиссии должны 

оказывать всестороннюю поддержку осуществле-

нию программы реформ Генерального секретаря, 

включая реструктуризацию компонента мирострои-

тельства и анализ эффективности миссий Организа-

ции Объединенных Наций по миростроительству на 

местах. 

36. Успех масштабного плана работы Комиссии за-

висит от поддержки со стороны государств-членов. 

Оратор выражает надежду на то, что текущая сессия 

позволит продемонстрировать организационный по-

тенциал Комиссии в отношении сложных вопросов и 

ее роль связующего звена между Советом Безопас-

ности, Генеральной Ассамблеей и другими орга-

нами. Управление по поддержке миростроительства 

https://undocs.org/ru/PBC/11/OC/L.1
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будет привлекать старших должностных лиц Орга-

низации Объединенных Наций к проводимым в Ко-

миссии обсуждениям, с тем чтобы помочь воплотить 

вынесенные по итогам этих совещаний рекоменда-

ции в результаты на местах, способствующие выпол-

нению приоритетных задач государств-членов в об-

ласти миростроительства и поддержания мира. 

37. Г-н Шульц (Германия) говорит, что правитель-

ство его страны оказывает поддержку Комиссии с 

момента ее создания и в 2017 году внесло второй по 

величине взнос в Фонд миростроительства. Комис-

сия в полной мере оправдала свое существование в 

рамках архитектуры мира и безопасности Организа-

ции Объединенных Наций. Недавние изменения в 

методах работы Комиссии, включая проводившееся 

в Организационном комитете обсуждение ситуаций 

в странах и регионах, повысили гибкость и эффек-

тивность Комиссии. Оратор выражает надежду на то, 

что дальнейшие реформы приведут к более тесному 

сотрудничеству с Советом Безопасности и укрепят 

консультативную роль Комиссии в этом органе, что 

будет способствовать обеспечению согласованности 

усилий по миростроительству и плавному переходу 

от поддержания мира к миростроительству. 

38. Председатель предлагает председателям 

структур по конкретным странам рассказать о пла-

нах и первоочередных задачах на 2018 год. 

39. Г-н Виейра (Бразилия), выступая в качестве 

Председателя Структуры по Гвинее-Бисау, говорит, 

что в заявлениях для Совета Безопасности и печати 

Комиссия выразила свою полную поддержку шести 

пунктов «дорожной карты» Экономического сооб-

щества западноафриканских государств (ЭКОВАС) 

для урегулирования политического кризиса в Гви-

нее-Бисау и Конакрийского соглашения об осу-

ществлении «дорожной карты» ЭКОВАС. Оратор 

призвал руководство этой страны обеспечить ско-

рейшее выполнение этих соглашений. 

40. С начала 2018 года в Гвинее-Бисау  произошло 

много важных событий, включая отставку предыду-

щего и назначение нового премьер-министра 

страны. За это время президент Гвинеи-Бисау встре-

тился с другими президентами стран Западной Аф-

рики. После предстоящего заседания Комиссии на 

уровне послов для обсуждения событий в Гвинее-

Бисау Структура сделает заявление в преддверии 

следующего брифинга в Совете Безопасности, по-

священного ситуации в Гвинее-Бисау и продлению 

мандата Объединенного отделения Организации 

Объединенных Наций по миростроительству в Гви-

нее-Бисау. Структура в предварительном порядке 

включила посещение этой страны в свой план ра-

боты, но сроки такого посещения будут зависеть от 

обстановки на местах. 

41. Г-н Кадири (Марокко), выступая в качестве 

Председателя Структуры по Центральноафрикан-

ской Республике, говорит, что покидающий свой 

пост Председатель укрепил взаимоотношения Ко-

миссии с главными органами Организации Объеди-

ненных Наций, а также способствовал развитию 

партнерских связей между Комиссией и Африкан-

ским союзом. 

42. На протяжении большей части 2018 года 

Структура будет и далее уделять основное внимание 

осуществлению компонента I Национального плана 

восстановления и миростроительства, который каса-

ется реформирования сектора безопасности, разору-

жения, демобилизации и реинтеграции, обеспечения 

верховенства права и примирения. В предстоящие 

месяцы пройдет много заседаний на уровне экспер-

тов и послов с представителями Африканского со-

юза, Всемирного банка, Государственного департа-

мента Соединенных Штатов и других структур. 

Кроме того, в середине года планируется посещение 

страны. Позднее в 2018 году Структура перейдет к 

рассмотрению компонента II. Оратор просит Управ-

ление по поддержке миростроительства и продол-

жать усилия по миростроительству в Центральноаф-

риканской Республике, которая имеет все шансы 

стать подлинным примером успеха. 

43. Оратор благодарит помощника Генерального 

секретаря по поддержке миростроительства за рас-

пространение предварительного варианта доклада 

Генерального секретаря о миростроительстве и под-

держании мира, который поможет Комиссии подго-

товиться к предстоящему совещанию высокого 

уровня по миростроительству и поддержанию мира.  

44. Г-н Бонсер (Канада), выступая в качестве 

Председателя Структуры по Сьерра-Леоне, говорит, 

что Структура мобилизовала технические и финан-

совые ресурсы для проведения предстоящих выбо-

ров в этой стране и сотрудничает с региональными 

партнерами в целях обеспечения мирного перехода. 

В преддверии выборов в политических партиях в 

этой стране наблюдается раздробленность, но в этом 

отношении Сьерра-Леоне не является чем-то уни-

кальным. Подготовка к проведению выборов идет по 

плану, и оратор испытывает большую уверенность в 

их успешном исходе. Структура будет внимательно 

следить за связанной с выборами нестабильностью 

и в марте после выборов проведет совещание по их 

итогам. Структура надеется на возможность нала-

дить контакт с новой администрацией. Отмечая, что 
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привлечение частных инвестиций является для 

Сьерра-Леоне сложной задачей, оратор призывает 

Комиссию сыграть новаторскую роль в этом отноше-

нии. 

45. Г-н Оррениус Скау (Швеция), выступая в ка-

честве Председателя Структуры по Либерии, гово-

рит, что эта страна переживает переходный период, 

впервые с 1944 года проведя мирные выборы. 

46. В 2017 году Структура уделяла основное вни-

мание разработке и осуществлению плана миростро-

ительства в преддверии запланированного на 

2018 год свертывания Миссии Организации Объеди-

ненных Наций в Либерии. Исполняющий обязанно-

сти министра внутренних дел предоставил завере-

ния в выполнении плана миростроительства и внед-

рении систем для отслеживания активов, а также в 

том, что для обеспечения плавного перехода все ми-

нистры подготовят записки по итогам окончания 

срока своих полномочий. Министр подчеркнул, что 

политическое примирение должно стать одной из 

приоритетных задач Комиссии. 

47. Комиссия будет работать с новым правитель-

ством над выявлением пробелов в осуществлении 

первого этапа плана миростроительства и  определе-

нием способов, которыми Комиссия может оказы-

вать правительству поддержку в выполнении его 

приоритетных задач на втором этапе осуществления 

плана. Структура пришла к выводу о том, что стра-

новая группа может столкнуться с острой нехваткой 

ресурсов после предстоящего свертывания Миссии 

Организации Объединенных Наций в Либерии, и 

настоятельно призвала Организацию Объединенных 

Наций обеспечить финансирование на весь критиче-

ски важный переходный период. 

48. Основные области, на которые Комиссии сле-

дует обратить внимание в 2018 году, должны вклю-

чать поддержку в осуществлении плана мирострои-

тельства, обеспечение политического сопровожде-

ния и оказание финансовой помощи после свертыва-

ния Миссии Организации Объединенных Наций. На 

предстоящей конференции в Монровии Председа-

тель Структуры проведет встречу с новым прави-

тельством, чтобы узнать о его взглядах на миростро-

ительство и обсудить вопрос о том, как Комиссия мо-

жет оказать поддержку этой стране в процессе двой-

ного перехода. Обсуждение в Совете Безопасности 

окончательного доклада Генерального секретаря о 

Миссии Организации Объединенных Наций в Либе-

рии станет для Комиссии очередной возможностью 

обсудить свою будущую роль в Совете Безопасно-

сти. 

49. Г-н Лаубер (Швейцария), выступая в качестве 

Председателя Структуры по Бурунди, говорит, что 

Комиссия возобновила взаимодействие с правитель-

ством, национальными заинтересованными сторо-

нами и международным сообществом по широкому 

кругу вопросов, с тем чтобы оказать поддержку ре-

гиональным усилиям по преодолению текущего кри-

зиса и смягчить его социально-экономические по-

следствия для населения. В марте 2017 года оратор 

совершил поездку в эту страну, где он проинформи-

ровал президента Бурунди и других высокопостав-

ленных собеседников об итогах консультаций по со-

циально-экономическим вопросам, которые он про-

вел совместно с представителями Организации Объ-

единенных Наций, Европейского союза, Междуна-

родного валютного фонда (МВФ), Всемирного банка 

и Африканского банка развития в ноябре 2016 года в 

Женеве. В ходе той же поездки он стал одним из ор-

ганизаторов рабочего обеда вместе с представите-

лями правительства и исполняющим обязанности 

Координатора-резидента. По пути в Бурунди, в Дар-

эс-Саламе, оратор провел встречу с координатором 

Восточноафриканского сообщества (ВАС), предста-

вителями Министерства иностранных дел Объеди-

ненной Республики Танзания и Всемирного банка, а 

также другими участниками. 

50. 21 апреля 2017 года оратор совершил поездку в 

Вашингтон, округ Колумбия, чтобы продолжить вза-

имодействие с представителями Всемирного банка и 

МВФ. Он также встретился с министром финансов 

Бурунди, который в то время находился в Вашинг-

тоне. 

51. В июле 2017 года оратор снова посетил Бу-

рунди, чтобы принять участие в выездном совеща-

нии, посвященном итогам рассмотрения социально-

экономических вопросов, которое было организо-

вано министром иностранных дел и международ-

ного сотрудничества. В октябре оратор воспользо-

вался возможностью посетить Аддис-Абебу, чтобы 

встретиться с постоянным секретарем Министер-

ства иностранных дел и международного сотрудни-

чества Бурунди, высокопоставленными представи-

телями Африканского союза, Исполнительным сек-

ретарем Экономической комиссии для Африки и ру-

ководителем Отделения Организации Объединен-

ных Наций при Африканском союзе. В 2017 году он 

провел четыре брифинга в Совете Безопасности.  

52. В 2018 году оратор планирует развивать диалог 

с региональными партнерами и заинтересованными 

сторонами, участвующими в процессе развития. Во 

время своего следующего посещения он будет уде-

лять основное внимание посредническим усилиям; 
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определению роли Структуры по Бурунди в плани-

ровании выборов 2020 года; продолжению диалога 

по социально-экономическим вопросам и привлече-

нию новых партнеров; поддержанию усилий, пред-

принимаемых в гуманитарной области, особенно в 

том, что касается возвращения беженцев; и содей-

ствию национальному примирению. 

53. Г-н Эскаланте Асбун (Сальвадор) говорит, что 

делегация его страны с удовлетворением отмечает, 

что Комиссия разработала более масштабный и мно-

гоаспектный план работы, предусматривающий про-

ведение совещаний для обсуждения тех стран, кото-

рые не охватываются какой-либо какую-либо стра-

новой структурой. Делегация страны оратора высоко 

оценивает работу Фонда миростроительства, кото-

рый оказывает поддержку новому проекту с уча-

стием Гватемалы, Гондураса и Сальвадора. 

54. Оратор спрашивает, осуществляет ли Предсе-

датель Генеральной Ассамблеи координацию с 

Управлением по поддержке миростроительства при 

планировании совещания высокого уровня Гене-

ральной Ассамблеи по теме миростроительства и 

поддержания мира, которое будет проводиться в 

феврале 2018 года, и приведет ли это мероприятие к 

принятию итогового документа. Кроме того, оратор 

интересуется, не будет ли целесообразно организо-

вать дополнительные совещания для обсуждения 

проблем конкретных стран или регионов. 

55. Г-жа Мехия Велес (Колумбия) отмечает, что 

работа Комиссии становится более заметной, вос-

требованной и эффективной, а сама она становится 

все более авторитетным консультативным органом. 

Делегация страны оратора особенно высоко ценит 

применяемый Комиссией региональный подход; Ко-

миссия играет важную роль в оказании поддержки 

мирному процессу в Колумбии и урегулировании си-

туации в Гаити. 

56. Делегация страны оратора ожидает проведения 

совещания высокого уровня Генеральной Ассамблеи 

и с удовлетворением отмечает комплексный харак-

тер проекта доклада Генерального секретаря о миро-

строительстве и поддержании мира. 

57. Г-н Камау (Кения) говорит, что будущее Ко-

миссии зависит от ее гибкости и способности взаи-

модействовать со странами различными способами, 

в том числе по линии Фонда миростроительства. Ко-

миссия доказала, что она может способствовать по-

вышению эффективности работы Генеральной Ас-

самблеи и Совета Безопасности. Однако она могла 

бы прикладывать больше усилий для оказания по-

мощи в проведении выборов, имеющих решающее 

значение для поддержания мира. Ее роль в этом от-

ношении должна включать содействие посредниче-

ству, реализации прав человека и соблюдению прин-

ципа всеохватности, не говоря уже об организации 

технической помощи. Если миростроительство бу-

дет выступать в качестве связующего звена между 

компонентом мира и безопасности, системой разви-

тия Организации Объединенных Наций и гумани-

тарными организациями, оно потребует дополни-

тельных инвестиций. Вместе с тем Фонду миростро-

ительства по-прежнему катастрофически не хватает 

средств. Комиссия должна продолжать взаимодей-

ствие с Африканским союзом, пытаясь при этом рас-

пространять свою деятельность за пределы Африки, 

например, путем оказания помощи в деле поддержа-

ния мира в таких местах, как Колумбия, и в некото-

рых частях Европы. Наконец, важно продолжать 

предоставлять доступ к заседаниям Комиссии по-

средством веб-трансляции. 

58. Г-н Шингиро (Бурунди) говорит, что делега-

ция его страны поддерживает приоритетные задачи, 

изложенные в плане работы, и высоко оценивает 

ориентированный на сотрудничество подход покида-

ющего свой пост Председателя. Однако некоторые 

аспекты необходимо улучшить. В будущем работа 

Комиссии должна быть посвящена достижению 

главной цели мобилизации ресурсов для государств, 

с тем чтобы не допустить их возвращения к кон-

фликту. Любая тенденция к превышению этого ман-

дата будет лишь подрывать его. Например, некото-

рые члены Комиссии ввели экономические санкции 

в отношении Бурунди после кризиса, произошед-

шего там в 2015 году, при том что Бурунди включена 

в повестку дня Комиссии, роль которой заключается 

в мобилизации финансовых ресурсов для оказания 

помощи в восстановлении. Поскольку масштабы 

кризиса уменьшились, оратор выражает надежду на 

то, что санкции будут отменены, поскольку они про-

тиворечат целям Комиссии. В некоторых страновых 

структурах существует тенденция уделять первооче-

редное внимание правам человека в ущерб соци-

ально-экономическим вопросам, несмотря на то, что 

права человека — это сфера других структур Орга-

низации Объединенных Наций. Необходимо обеспе-

чить подлинное соблюдение принципа националь-

ной ответственности. 

59. Также необходимо уделять пристальное внима-

ние региональному аспекту, поскольку соседние гос-

ударства зачастую находятся в оптимальном положе-

нии для оказания консультационных услуг. Продол-

жает расти разрыв между региональными субъек-

тами и членами Комиссии, среди которых нет афри-
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канских стран, и он может подорвать усилия Комис-

сии. Чтобы сохранять востребованность своей ра-

боты, Комиссия должна сосредоточить внимание на 

собственных руководящих принципах. 

60. Г-н Пекстен де Бёйтсверве (Бельгия) говорит, 

что Комиссия зарекомендовала себя как новаторская, 

динамичная и гибкая структура и должна продол-

жать действовать в том же духе. Комиссия должна 

учитывать в своей работе общий контекст обсужде-

ний, касающихся программы реформ Генерального 

секретаря и предотвращения конфликтов. Эти об-

суждения дали Комиссии возможность показать, что 

она располагает всеми возможностями для того, 

чтобы стать площадкой для дискуссий и связующим 

звеном между различными компонентами деятель-

ности Организации Объединенных Наций. Дополни-

тельное преимущество Комиссии обусловлено ее 

всеобъемлющим подходом; и при том что соци-

ально-экономические вопросы имеют особую важ-

ность, нельзя также забывать о принципах благого 

управления и правах человека. Пришло время пе-

рейти от концептуальных размышлений к конкрет-

ным действиям, а механизм страновых структур по-

может выявить эффективно работающие методы. 

61. Г-н Бин Момен (Бангладеш) говорит, что Ко-

миссия должна поддержать предложения Генераль-

ного секретаря относительно роли миротворческих 

миссий и изыскать способы увеличения объема фи-

нансовых средств, поступающих в Фонд мирострои-

тельства. Комиссия способна оказать содействие в 

таких случаях, как, например, недавний кризис, свя-

занный с рохингья. Сейчас перед международным 

сообществом стоит огромная задача по созданию бе-

женцам благоприятных условий для безопасного, 

добровольного и достойного возвращения в Мьянму. 

Совет Безопасности должен продолжать следить за 

развитием ситуации, но Комиссия также имеет опыт 

взаимодействия с Мьянмой и поэтому может давать 

консультации по вопросу о способах создания благо-

приятных условий в соответствии с рекомендациями 

Консультативной комиссии по штату Ракхайн. Со 

своей стороны, правительство Бангладеш готово вы-

ступить в качестве связующего звена между Комис-

сией и Движением неприсоединившихся стран. 

62. Г-н Морехон Пасминьо (Эквадор) говорит, что 

избрание покидающего свой пост Председателя в ка-

честве заместителя Председателя на текущий срок 

будет способствовать обеспечению преемственно-

сти. Эквадор как новый член Комиссии с нетерпе-

нием ожидает возможности принять участие в ее де-

ятельности. 

63. Г-жа Кришнамурти (Индонезия) говорит, что 

в проекте доклада Комиссии по миростроительству 

справедливо подчеркивается трудность, связанная с 

финансированием. В предстоящие годы Индонезия 

будет продолжать работать с Норвегией для содей-

ствия финансированию миростроительства. Комис-

сии следует опираться на свой опыт сотрудничества 

с региональными и субрегиональными организаци-

ями, сохранять акцент на национальной ответствен-

ности и поощрять женщин и молодых людей к более 

активному участию в формировании концепции 

национального развития. 

64. Г-жа Чернельхази (Европейский союз) гово-

рит, что Европейский союз разделяет комплексный 

подход Комиссии по миростроительству, необходи-

мый для того, чтобы миростроительство приносило 

пользу всем заинтересованным сторонам. 

65. Г-жа Геган (Франция) говорит, что предлагае-

мые реформы позволят повысить эффективность и 

востребованность работы Комиссии и ее способ-

ность реагировать на серьезные проблемы в области 

поддержания мира. В рабочем плане указывается 

намерение Совета Безопасности обращаться к Ко-

миссии как к экспертному органу, например, в отно-

шении Сахеля и района Великих озер. Этот подход 

отражает понимание того, что политическая дея-

тельность и социально-экономическое развитие 

должны носить взаимодополняющий характер и что 

Комиссия должна участвовать в мобилизации уси-

лий соответствующих субъектов. В рабочем плане 

справедливо предусмотрена необходимость повы-

сить результативность взаимодействия между Ко-

миссией и Советом Безопасности; регулярные стра-

новые совещания будут проходить до обсуждений в 

Совете Безопасности, с тем чтобы обеспечить Со-

вету доступ к наиболее полной информации. В плане 

работы также отражено стремление наращивать вза-

имодействие между Комиссией и Фондом миростро-

ительства и укреплять взаимодействие со странами, 

включенными в повестку дня Комиссии. 

66. Г-н Дэвидсон (Южная Африка) говорит, что 

делегация его страны высоко ценит партнерские от-

ношения Комиссии с региональными и субрегио-

нальными группами и международными финансо-

выми учреждениями. Для достижения устойчивого 

мира важно интегрировать все этапы этого процесса 

и содействовать обеспечению стабильности, роста и 

развития, а также наращиванию потенциала. По-

мимо устойчивого и предсказуемого финансирова-

ния, общая концепция поддержки миростроитель-

ства должна включать в себя инициативу по укреп-

лению солидарности в Африке, которая позволяет 

предоставлять поддержку в натуральной форме, 
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включая подготовку кадров и наращивание институ-

ционного потенциала. 

67. Г-жа Кпонго (Центральноафриканская Респуб-

лика) говорит, что Председатель Структуры по Цен-

тральноафриканской Республике неустанно рабо-

тает для того, чтобы оказать помощь ее стране, в 

частности путем содействия реформированию сек-

тора безопасности и разоружению, демобилизации и 

реинтеграции, а также напоминая странам-донорам 

о финансовых обязательствах, которые все еще не 

выполнены. 

68. Г-жа Хакес Уакуха (Мексика) говорит, что по-

кидающий свой пост Председатель успешно обеспе-

чивал наглядность работы Комиссии и проявлял зна-

чительную гибкость в подходе к различным темам. 

В будущем Комиссии следует стремиться к более 

тесному сотрудничеству с Экономическим и Соци-

альным Советом, частью первичного мандата кото-

рого является миростроительство. Оратор интересу-

ется тем, каким образом предложения Генерального 

секретаря о реструктуризации компонента мира и 

безопасности повлияют на работу Комиссии в бли-

жайшие месяцы. 

69. Г-н Джордж (Сьерра-Леоне) говорит, что деле-

гация его страны полностью согласна с замечани-

ями, сделанными Председателем Структуры по 

Сьерра-Леоне и приветствует его усилия по оказа-

нию поддержки проведению выборов в этой стране. 

Избирательная кампания начнется в ближайшее 

время, и правительство страны оратора рассчиты-

вает на свободный и справедливый избирательный 

процесс. 

70. Г-н Льорентти Солис (Многонациональное 

Государство Боливия) говорит, что Комиссия играет 

жизненно важную роль катализатора, особенно сей-

час, когда многосторонняя система находится под 

постоянной угрозой. Комиссия должна стараться по-

ощрять национальную ответственность за природ-

ные ресурсы, зачастую относящиеся к числу струк-

турных причин конфликтов, которые многонацио-

нальные компании пытаются использовать в своих 

интересах. 

71. Г-н Чо Тхэ Ёль (Республика Корея), отвечая на 

вопрос, заданный представителем Сальвадора, гово-

рит, что, насколько он понимает, целью совещания 

на высоком уровне будет оценка прогресса, достиг-

нутого на полпути в осуществлении пятилетнего об-

зора миростроительной архитектуры, и вынесение 

предложений о дальнейших действиях. Оратор счи-

тает, что итоговый документ должен иметь вид крат-

кой процедурной резолюции, целью которой не яв-

ляется пересмотр вопросов существа. Оратор обсуж-

дал вопросы планирования совещания на высоком 

уровне с Председателем Генеральной Ассамблеи, ко-

торый будет также проводить консультации с дру-

гими заинтересованными сторонами. 

72. Председатель говорит, что он выскажет даль-

нейшие замечания после обсуждения этого вопроса 

с Председателем Генеральной Ассамблеи и его со-

трудниками. Комиссия готова оказать поддержку 

любой стране, которая выразит заинтересованность 

в проведении совещаний по национальным и регио-

нальным вопросам. 

73. Г-н Фернандес-Таранко (помощник Генераль-

ного секретаря по поддержке миростроительства) 

говорит, что Управление по поддержке мирострои-

тельства тесно сотрудничало с другими органами си-

стемы Организации Объединенных Наций, включая 

Канцелярию Председателя Генеральной Ассамблеи, 

в целях сбора материала для предстоящего доклада 

Генерального секретаря о миростроительстве и под-

держании мира. Оратор выражает надежду на то, что 

по итогам совещания высокого уровня, независимо 

от его формата, будут приняты решения, которые 

позволят Управлению по поддержке миростроитель-

ства продолжать информировать государства-члены 

о прогрессе, достигнутом в деле реформирования 

миростроительной архитектуры. Для успеха совеща-

ния крайне важно, чтобы государства-члены напра-

вили для участия в нем высокопоставленных пред-

ставителей центральных органов власти. 

 

Заседание закрывается в 12 ч 45 мин. 

 


